



José María Álvarez-Cienfuegos Suárez
“La Defensa de la Intimidad de los Ciudadanos y la Tecnología Informática”
Aranzadi Editorial, España. 1999.

Aún cuando el título nos sugiere que han de ser abordados diversos tópicos en que la informática pone en riesgo la Intimidad de los Ciudadanos, la verdad es que el texto se circunscribe a los riesgos que representa para ella el tratamiento automatizado de datos personales.

El autor avanza, en esta breve monografía, al considerar que la protección del derecho a la intimidad frente a los riesgos que para ella traer aparejado el empleo de la informática, a su vez, brinda amparo a otras garantías fundamentales, lo cual admite la posibilidad de hacer una lectura en “clave informática” de todas ellas.

El autor examina la Ley de Protección de Datos de 29 de Octubre de 1992, esto es la antigua legislación sobre tratamiento automatizado de datos personales española. De tal suerte repasa los principios informadores de la protección de datos personales, los principales derechos de las personas para proteger su intimidad y hacer frente al tratamiento de sus datos, y la normativa diferenciada para los ficheros de titularidad pública y privada.

La segunda parte del texto contempla un examen a la aplicación de Ley de Protección de Datos en diversos contextos específicos, tales como el tratamiento de datos judiciales, la intimidad de los pacientes frente al tratamiento automatizado de los datos sanitarios, la informatización de los datos genéticos y el tratamiento de los datos personales en las comunicaciones electrónicas.

A fuerza de evitar entrar en doctrina y soslayar disquisiciones respecto del alcance y eficacia de la normativa española en la materia, amén de privilegiar un estilo claro y ligero, quedan satisfechas las expectativas cifradas en este texto, que integra parte de la colección de divulgación jurídica de la casa editorial.